

Un total de \$56,800 millones

Alcaldías de la CDMX solicitan alzas de hasta 30% en presupuesto 2025

Esmeralda Lázaro
estados@eleconomista.mx

Concluyó el periodo de mesas de trabajo de los titulares de las 16 alcaldías de la Ciudad de México y la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, respecto a los montos solicitados para el 2025, con incrementos que van del 8% al 30%, por un total de 56,800 millones de pesos sujetos a aprobación.

Los mayores incrementos fueron solicitados por Miguel Hidalgo con 30%, Tláhuac 25%, Xochimilco 19% y Gustavo A Madero con 18%; mientras que las alcaldías con menores solicitudes fueron Cuajimalpa con 8%, Benito Juárez, Coyoacán, e Iztacalco con 9%, cada una.

Mauricio Tabe Echartea, alcalde de Miguel Hidalgo, señaló un trato injusto en la asignación de presupuesto para la demarcación que incluso se redujo de los años 2020 a 2024, por lo que solicitó un aumento de 30%, el mayor en las 16 demarcaciones, alegando también que es donde más se aporta al gobierno capitalino en concepto de Predial con 19%, que en el 2023 recabaron 4,230 millones de pesos de los cuales recibe sólo 28 millones de recursos fiscales.

Las alcaldías que más aportan por concepto de recaudación de Predial después de Miguel Hidalgo son Álvaro Obregón con 13.3%, Cuauhtémoc 12.7%, y Benito Juárez 10.7%; en contraparte, las que menos recaudan son Milpa Alta, Tláhuac Magdalena Contreras y Xochimilco, las cuales están por debajo del 2% de contribución.

En cuanto a asignaciones de Tlalpan, la alcaldía con mayor extensión territorial, Gabriela Osorio Hernández, la alcaldesa, señaló que se encuentran en penúltimo lugar respecto a presupuesto asignado por habitante con 4,449 pesos en el ejercicio 2023, sólo después de Iztapalapa.

En contraste, las alcaldías que mayores montos reciben por habitante son Milpa Alta con 11,548 pesos en el 2023, seguida de Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Venustiano Carranza.

Aunque en montos totales, las alcaldías que mayor presupuesto han solicitado son Iztapalapa con 7,643 millones de pesos, seguida de Gustavo A Madero con 6,400 millones de pesos, Cuauhtémoc con 4,224 millones de pesos y Álvaro Obregón que requirió 4,030 millones de pesos.

Los menores montos fueron de Milpa Alta con 1,983 millones de pesos; Magdalena Contreras, 2,151 millones de pesos; Cuajimalpa, 2,207 millones de pesos, Azcapotzalco, 2,469 millones

de pesos; Tláhuac, 2,600 millones de pesos, e Iztacalco, 2,655 millones de pesos.

Después de las reuniones con alcaldes se presentarán los titulares de los órganos autónomos capitalinos para la rendición de cuentas y justificación de montos solicitados para el presupuesto 2025.

Rendición

Ante las mesas de trabajo, los alcaldes rindieron cuentas de los presupuestos ejercidos en 2024 y también un panorama general sobre la administración anterior en tema de programas, proyectos e inversiones, salvo las alcaldías Coyoacán, Miguel Hidalgo, Tláhuac y Venustiano Carranza, cuyos titulares están en el cargo actual por reelección en los comicios de este año.

